## 【学校教育目標】 夢に向かって 自ら学ぶ 豊かで たくましい生徒



TEL 048-768-5454

心のホット相談室 TEL 048-764-1110

http://kuronishichu.style.coocan.jp/



第3号 令和4年6月1日

生徒数

合計

91名 3学級 1年 2年 98名 3学級 3年 106名 3学級 4組 3名 1学級 5 組 1名 1学級

299名 11学級

## 最後だとわかっていたなら ― ムラサキツュクサに想う ―

校長

ムラサキツユクサが咲いています。入梅の季節です。

毎年この時期になると、大阪教育大学附属池田小学校・児童殺傷事件 を思い出します。この事件は、今から21年前の2001年6月8日に 発生しました。安全・安心な場所であったはずの日本の学校で20人を 超える殺傷事件が起こったことは、全国的に大きなショックを与えまし た。既に教師であった私も衝撃を受け、どうしたら学校で子供たちの命 を守ることができるかを必死に考えたのを覚えています。ムラサキツユ クサを見ながら、安全な学校づくりについて改めて考え、できる限りの ことを実践していこうと決意を新たにしています。昨年、朝日新聞の「天 声人語」で、この事件に触れながら「最後だとわかっていたなら」とい



う詩が紹介されていました。不慮の水難事故で10歳の息子を失った作家の作で、「9.11事件」 の際に世界的に広まったものです。少し長くなりますが、下の詩をお読みください。

## 最後だとわかっていたなら

作・ノーマ コーネット マレック / 訳・佐川 睦

あなたが眠りにつくのを見るのが最後だとわかっていたら

わたしは もっとちゃんとカバーをかけて 神様にその魂を守ってくださるように祈っただろう あなたがドアを出て行くのを見るのが最後だとわかっていたら

わたしは あなたを抱きしめて キスをして そしてまたもう一度呼び寄せて抱きしめただろう あなたは言わなくても分かってくれていたかもしれないけれど

最後だとわかっていたら 一言だけでもいい… 「あなたを愛してる」と わたしは 伝えただろう わたしたちは 忘れないようにしたい

若い人にも 年老いた人にも 明日は誰にも約束されていないのだということを

愛する人を抱きしめられるのは 今日が最後になるかもしれないことを

もし明日が来ないとしたら あなたは今日を後悔するだろうから

微笑みや 抱擁や キスをするための ほんのちょっとの時間を どうして惜しんだのかと

忙しさを理由にその人の最後の願いとなってしまったことを どうしてしてあげられなかったのかと

だから 今日 あなたの大切な人たちを しっかりと抱きしめよう

そして その人を愛していること いつでも いつまでも 大切な存在だということを そっと伝えよう 「ごめんね」や「許してね」や「ありがとう」や「気にしないで」を伝える時を持とう

そうすれば もし明日が来ないとしても あなたは今日を後悔しないだろうから

誰もが「これが最後かもしれない」と思いながら生活していれば、一瞬一瞬がもっと輝いて、潤 いのある豊かな社会になるのだろうと考えます。

ムラサキツユクサの花言葉に「ひとときの幸せ」があります。それは、ムラサキツユクサが一日 という短い命であることが由来とされているそうです。「品格ある学校」の生徒として、本校生徒 には、常に「その時」を大切にする心をもつよう願っています。